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SesiOn 198.> ordinaria del Iustituto, celebrada el martes 25 de Jnlio de 1916

Presidida por don Luis Riso Patron, se ebrio la sesidn a las 91 P. M., eon asistencia de
los senores Pedro Blanquier, Juan Blanquier, Ruben Davila, Bernardo Fuenzalida, Javier
Herreros, Leonardo Lira, Juan A. Lopez. Wenceslao Sierra, Jorge Torres Boonen y de los

secretaries senores Montero y Lira Gustavo.
Sa leyeron y fueron aprobadaa sin obeervacion las aetas de las sesiones 196.a. y 197.8.

Se did lectura a una comunicacidn que el senor Raul Claro Solar dirigio al Preeidente
del Institute, rebatdendo los cargos bechoe por el senor Carlos Barroilhet contra las obras de

Valparaiso, en un articulo publicado en El Mercu'1'io de Santiago.
Fue eprobadc por unanimidad 61 acuerdo propuesto por el senor Claro Solar en 18 ee

sian 196.8., que dice:
«EI Instituto de Ingenieros ecuerde recomender la termiuectdn del proyecto de la

Comtslon de Puertos para mejoramiento de Valparaiso con la construecidn del segundo trosc

de 700 mts. de largo del malo rompe-olas •.
A indicacidn del sefior DAvila, se ecordd publicar en la prensa el acta de la seaidn 196.8.

conjuntamente can las observaciones formuladas par el senor Doli en esa eeaidn, y tambien la
carta del seflor Claro Solar que refuta los cargos hechos par el senor Barroilhet.

Se levautd la eeaion a las 11 P. A-1.

JOltGE C.,\LVO 1\-fACKENNA,
Vice-Presidente.

Ramon Montero R.,
Secretario,

SesiOn 199.> extraordinaria del Institute, celebrada el martes 8 de Agosto de 1916

Presidida pOl' don Jorge Calvo Mackenna, se ahrid In sesidn a las 9i P. M., con eststen
cia de los senores Pedro Blanquier, Juan E. Cerda, Alfredo Campana, Vicente Costa, Manuel
Camino, Domingo Duran, Alberto Espina, David Guerda, Javier Herreros, Carlos Hoerning.
Vicente Izquierdo P., Guillermo Illanes, Leonardo Lira, Santiago Labarca, Hernan Molina

Lavin, Domingo Matte Larrafn, Luis Matte Lerraln, Hector Marchant, Emilio Orrego Pardo,
Servando Oyanedel, Marcos Orrego P., Rene Prieto, Alf.·edo Sundt, Julio Zegers B., y de los
secretaries sefiores Montero y Lira G.

EI Presidente del Instituto excuse eu innsistencia.
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EI senor Leonardo Lira desarroll6 una Interesante conferencia sobre 108 proyectoe de
boea-teme definitdva que S6 presenteroa a b..s propuestas publieas pedidas porIa Sociedad Ca
nales Uoidos -de Maipo.

Basado en 108 datos sobre Ia eautidad y ealfdad de las aguas, el regimen del no, 18 DR

turalesa de su cauce y 1& experiencie adquirida en las obras eonstruidas para casos stmilares,
el conlererrcista se IDEtSii·6 partidal!ito de Ia soluciOll con -radier mdvil; y critico en todos los pro
yectos presentados 18 cota haja del umbral de toma y el excesivo espesor de 18 lamina de

ague.
En CUBlltO 81 radier mdvil, dijo que su capaeidad debiera heberse calculsdo pare.loa

gastos de las creues comunee del rro y no pa_r� las ereees extraordinariaa, porque en elite caao Is
eaondnd de agua -por csptar ccnstituye un porcenteje elevado del gestc total del rio.

EI ,senor Lira terminc haciendo ver la, importancia que para le ingeuierfa nacional y
parR el Institute tenia el estudio de estas cuestiones y pidiendo Ia Iaboraeidn de sus colegae.

La concurrencia aplaudid al ccn lerencista y el senor Calvo le agradecio, en nombre del
Instituto, su interesante trn hajo.

El senor Domingo Duran manifesto en eeguida que, ademds de la cuestidn tecnica, brl
Ilantemente desnrrollada pOl' el sefior Lira, en las propuestas pedidas por la Sociedad Canales
'Unidos de Maipo habra una cuestton de caracter admirristrativo, tambien muy importante. El
sistema edoptado de pedir l?ropuestas conjuotamente para el proyecto y' construccicn de las

cbras, Ie parece defectuoso y cree que 10 logico habria side pedir las propueetaa por separado
para un proyecto de boce-toma y paraIa construccion de] proyecto que .hubiera merecido la

acepracio».
Se levautd 1<1 seeidu a las lOh.

LUIS RJSO PATR6N,
Preaideute ,

Ramon Monte'ro R.,
Seeretario.




